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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD MONDRAGÓN-UCO  
FOTO.- En el marco del XXI Aniversario de la Universidad Mondragón-UCO, el gobernador recordó que en la entidad operan 72 universidades. Al evento también asistió el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero. (PA, 4)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/18/queretaro_lider_educacion_superior_36249_1013.html  
TALLER EN UTEQ 
 
IMPARTEN TALLER SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Por Redacción  Consejeras electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron un taller sobre la participación democrática de las mujeres, a estudiantes de la Universidad Tecnológica de Querétaro (Uteq). La consejera Jazmín Escoto Cabrera explicó que el objetivo fue que los asistentes conocieran el concepto de ciudadanía, como identidad política individual y colectiva que iguala a todas las personas en derechos, sin distinción por motivos de género, pertenencia étnica, posición social u otra condición. También la consejera Gema Nayeli Morales hizo referencia a la historia de los derechos político-electorales de las mujeres y destacó la paridad de género, como la estrategia política que busca garantizar la participación equilibrada tanto de hombres como de mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. Al respecto y en el marco del proceso electoral, la consejera Gabriela Benites Doncel recordó que la Ley Electoral del Estado establece la paridad para la integración del congreso local y las fórmulas de ayuntamientos. La funcionaria precisó que en el caso de las diputaciones de mayoría relativa, hasta 50% de las candidaturas deberán ser de un mismo género cuando el número de legisladores sea par y hasta 55%, en caso de que sea impar. Con relación a las fórmulas de ayuntamientos, Benites Doncel explicó que el porcentaje de candidaturas para cada género será de 50% cuando la suma del total de síndicos, regidores y presidente municipal resulte un número par, y 60% en caso de ser impar; además, en todos los casos propietarios y suplentes deberán de ser del mismo género. Las consejeras refrendaron el interés superior del organismo electoral de promover la igualdad sustantiva, por medio de la educación cívica y el apoyo de aliados estratégicos como la Uteq. (EUQ, 4)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-03-2015/imparten-taller-sobre-participacion-ciudadana  
PROMUEVEN CONSEJERAS DEL IEEQ PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA DE LAS MUJERES EN LA UTEQ Por Redacción Querétaro, Qro., 17 de marzo de 2015.- Consejeras electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron un taller sobre la participación democrática de las mujeres, a estudiantes de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ). La consejera Jazmín Escoto Cabrera explicó que el objetivo fue que los asistentes conocieran el concepto de ciudadanía, como identidad política individual y colectiva que iguala a todas las personas en derechos, sin distinción por motivos de género, pertenencia étnica, posición social u otra condición. En el mismo marco, la consejera Gema Nayeli Morales hizo referencia a la historia de los derechos político-electorales de las mujeres y destacó la paridad de género, como la estrategia política que busca garantizar 
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la participación equilibrada tanto de hombres como de mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. Al respecto y en el marco del proceso electoral, la consejera Gabriela Benites Doncel recordó que la Ley Electoral del Estado establece la paridad para la integración del congreso local y las fórmulas de ayuntamientos. La funcionaria precisó que en el caso de las diputaciones de mayoría relativa, hasta el 50% de las candidaturas deberán ser de un mismo género cuando el número de legisladores sea par y hasta el 55%, en caso de que sea impar. Con relación a las fórmulas de ayuntamientos, Benites Doncel explicó que el porcentaje de candidaturas para cada género será del 50% cuando la suma del total de síndicos, regidores y presidente municipal resulte un número par, y 60% en caso de ser impar; además, en todos los casos propietarios y suplentes deberán de ser del mismo género. Las consejeras refrendaron el interés superior del organismo electoral de promover la igualdad sustantiva, por medio de la educación cívica y el apoyo de aliados estratégicos como la UTEQ. Celia Cecilia Guerra Urbiola, Presidenta del Comité de Valores Cívicos y Éticos de la universidad, agradeció la participación de las consejeras electorales y expresó la intención de esta casa de estudios de ampliar la colaboración con el IEEQ.  http://adninformativo.mx/promueven-consejeras-del-ieeq-participacion-democratica-de-las-mujeres-en-la-uteq/ 
 http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/2387 
 http://informativoqro.blogspot.mx/2015/03/promueven-consejeras-del-ieeq.html  http://www.queretaroafondo.com/ieeq  
REGISTRO DE PLATAFORMAS ELECTORALES   
PT PRESENTA ANTE IEEQ LISTA DE CANDIDATOS PARA QUERÉTARO  Por: Ana Luján Gabriela Moreno Mayorga, comisionada nacional del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, presentó ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), su plataforma política electoral con la que habrán de participar el próximo 7 de junio. De tal forma que la lista de sus candidatos quedó integrada de la siguiente manera: Ayuntamientos: Juan Fernando Galicia – Corregidora; Juan Manuel Castillo – Colón;  Marco Carrillo – Querétaro;  Carmen de Santiago – Tolimán;  Guillermo Granados - El Marqués;  David Chávez Dorantes – San Juan del Río;  Distritos locales: Cristian Padilla – Distrito I; Mónica Arceo – Distrito II; Raymundo Carvajal – Distrito III; Gaby Ruiz Zetina – Distrito IV; Verónica Olavarria – Distrito V; Gilberto Fuentes León – Distrito VI; Perla Alcalá – Distrito VII; Daniela Hernández – Distrito IX; Dalia Reséndiz – XII; Arturo Moreno – Distrito XIII; Distritos federales: Linda Martínez - Distrito I; Alma Rebeca Rodríguez – Distrito II;  Fernando Trejo Lugo – Distrito III.   http://codiceinformativo.com/2015/03/pt-presenta-ante-ieeq-lista-de-candidatos-para-queretaro/ 
 
DESTACA PT APOYO A LA EDUCACIÓN EN SU PLATAFORMA Por Jorge Vargas Sánchez Ante el consejero Luis Octavio Vado Grajales y el secretario Ejecutivo del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Rubén Eguiarte Mereles, la comisionada política nacional del Partido del Trabajo (PT), Gabriela Moreno Mayorga, registró la plataforma electoral de su partido para las elecciones de este año. Acompañada de decenas de sus correligionarios, la dirigente partidista dijo que el documento parte de tres elementos principales: servir de corazón a Querétaro, crecer parejo y fuerte e impulsar la construcción de centros 
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de desarrollo desde la etapa inicial. “Llegó la hora de la unidad por el futuro de Querétaro”, afirmó, al enfatizar en que es necesario trabajar juntos por el futuro de esta entidad federativa. Brevemente explicó que la plataforma plantea el rumbo a seguir, partiendo de propuestas e ideas que hicieron los queretanos y que el PT recogió dentro de la campaña “Mi Querétaro, mi propuesta” para plasmarlas en el documento. Moreno Mayorga calificó al IEEQ como el lugar “donde comienza la democracia” y particularizó en el aspecto de la educación, contenido en dicha plataforma. Dijo que su partido impulsará, a través de los Ayuntamientos y mediante iniciativas de ley, el establecimiento de direcciones estatales en materia de educación inicial y educación preescolar, de modo que desde los primeros años de vida los queretanos se vayan forjando en el camino correcto. Será de este modo, expresó, porque “las elecciones no van a cambiar al país por arte de magia, sino que debemos empezar cambiando individualmente y desde niños”. Con la entrega de este documento, el PT se convierte en el primer instituto político en hacerlo, situación que el consejero Vado Grajales enlazó con que las plataformas electorales son “un análisis de la realidad, de cómo hacer lo correcto”. Dijo que hace 14 años él leyó todas las plataformas electorales que entonces registraron los partidos políticos contendientes por los cargos de elección popular locales, de lo que deriva el hecho de que dichos documentos no son únicamente mecanismos para cumplir cuestiones de “procedibilidad”. (PA, 13)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/18/destaca_apoyo_educacion_plataforma_36221_1013.html  
PT ENTREGA PLATAFORMA ELECTORAL ANTE IEEQ Por Mónica Gordillo La Comisionada Nacional del Partido del Trabajo (PT), Gabriela Moreno Mayorga, presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la plataforma electoral de esta fuerza política, compuesto por las propuestas y la lista de candidatos que buscarán un cargo público en la contienda electoral del próximo 7 de junio. Ya que en la lista únicamente se encuentran definidos los nombres de seis candidatos a presidencias municipales, diez a diputaciones locales y tres a diputaciones federales, Moreno Mayorga confirmó que el resto de las posiciones irán a candidatura común con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). En este sentido manifestó que la candidatura común entre el PRI y el PT, para la gubernatura del estado no va en contra de los ideales del partido y puntualizó que en Querétaro está presente una izquierda moderna y constructiva. “Sólo candidaturas comunes, porque eso nos permite seguir con nuestra estructura y luchar por nuestros propios porcentajes. Llegamos a la conclusión de que las propuestas del PT y del PRI eran o son muy similares, es una plataforma que se trabajó entre el equipo del Licenciado Loyola y el equipo del PT la cual nos deja entre ver que hay una gran democracia y que hay una inclusión”, dijo. Al hacer entrega de este documento informó que el eje central de las propuestas del PT es la educación desde la etapa inicial. “En estos documentos planteamos el rumbo que queremos para nuestro amado estado. Es un proyecto que trazamos a raíz de propuestas ciudadanas en esta plataforma queda plasmado el compromiso que tenemos con las sociedad”, indicó. Entre la lista de candidatos del PT para las presidencias municipales se encuentran: Juan Fernando Galicia, para Corregidora; Juan Manuel Castillo para Colón, Marco Carrillo para Querétaro; Carmen de Santiago, para Tolimán; Guillermo Granados, para El Marqués; y David Chávez Dorantes para Sana Juan del Río. Para las candidaturas a diputaciones locales, participarán:  Cristian Padilla, por el distrito I; Mónica Arceo, por el distrito II; Raymundo Carvajal, por el distrito III; Gaby Ruiz Zetina, por el IV; Verónica Olavarría, por el V; Gilberto Fuentes, por el VI; Perla Alcalá, por el VII; Arturo Moreno, por el XIII; Daniela Hernández, por el IX; y Dalia Reséndiz, por el XII; y para candidatos a diputaciones federales: Linda Martínez, para el distrito I; Alma Rebeca Rodríguez, por el II; y Fernando Trejo Lugo, por el III. (AM, 6)  
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PT PRESENTA ANTE IEEQ LISTA DE CANDIDATOS PARA QUERÉTARO  Por Ana Luján 
Gabriela Moreno Mayorga, comisionada nacional del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, presentó ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), su plataforma política electoral con la que habrán de participar el próximo 7 de junio. De tal forma que la lista de sus candidatos quedó integrada de la siguiente manera: Ayuntamientos: Juan Fernando Galicia – Corregidora, Juan Manuel Castillo – Colón, Marco Carrillo – Querétaro, Carmen de Santiago – Tolimán, Guillermo Granados - El Marqués y David Chávez Dorantes – San Juan del Río. Distritos locales: Cristian Padilla – Distrito I, Mónica Arceo – Distrito II, Raymundo Carvajal – Distrito III, Gaby Ruiz Zetina – Distrito IV, Verónica Olavarria – Distrito V, Gilberto Fuentes León – Distrito VI, Perla Alcalá – Distrito VII, Daniela Hernández – Distrito IX, Dalia Reséndiz – XII y Arturo Moreno – Distrito XIII. Distritos 
federales: Linda Martínez - Distrito I, Alma Rebeca Rodríguez – Distrito II y Fernando Trejo Lugo – Distrito III.   http://codiceinformativo.com/2015/03/pt-presenta-ante-ieeq-lista-de-candidatos-para-queretaro/  
CANDIDATURAS COMÚNES  
 
PT Y PRI SE ALÍAN EN TEQUISQUIAPAN Por Norma Ayala  El Partido del Trabajo (PT) estatal confirmó la alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para el municipio de Tequisquiapan. David Dorantes será el precandidato, informó la dirigente del grupo de izquierda, Gabriela Moreno. El líder priísta en la entidad, Mauricio Ortiz Proal, confirmó el acuerdo. Moreno afirmó que Dorantes será registrado ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con los demás candidatos del PT que contenderán para presidentes municipales, diputados locales y federales. “Nuestra Comisión sesionará hasta el 26 de marzo para determinar algunos cargos que nos faltan por definir. En el caso de la gubernatura, se hizo una candidatura común. Llegamos a la conclusión de que las propuestas del PT y del PRI son similares”, dijo. Manifestó que analizan si participar en otros municipios en coalición con el PRI. “La ley ya no permite la transferencia de votos; tampoco estamos siendo un partido satélite, como lo fueron otros grupos”, aseveró. Recordó que el PT ya definió a sus candidatos en Colón, Corregidora, El Marqués, Peñamiller, Querétaro, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán, así como en los distritos locales I, II, III, IV, V, VI, VII, IX, XII, XIII y los federales, I, II, III y IV. Proal explicó que con el apoyo del PT en esta y otras candidaturas, que puedan originarse, se fortalecerán los proyectos de ambos partidos. “Vamos fortalecidos con un proyecto que tendrá políticas públicas y acciones que reflejen esa diversidad”, dijo. La dirigente del PT indicó que el partido ya entregó al IEEQ la plataforma política a fin de contender el próximo 7 de junio, ideas que, dijo, fueron recabadas a través de encuestas. “En esta plataforma está el compromiso que tiene el partido con la sociedad, y en donde se plasman propuestas en materia de educación inicial, cobertura en salud y por mejorar las condiciones de los habitantes”. Añadió que esta plataforma, y debido a que irán en una candidatura común con el PRI, fue elaborada con el equipo del precandidato del tricolor al gobierno del estado, Roberto Loyola. “Esto nos deja entrever que hay una gran democracia y hay una inclusión para que los partidos de izquierda sean incluidos rumbo a 2015, en beneficio de los queretanos, creemos que este tipo de candidaturas comunes y la plataforma fueron consensadas y valoradas con los ciudadanos”, concluyó. (EUQ, 4)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-03-2015/pt-y-pri-se-alian-en-tequisquiapan 
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PREP 2015 
 
PRESENTA COMITÉ TÉCNICO PREP DEL IEEQ DOCUMENTO “ANÁLISIS EN MATERIA DE SEGURIDAD 
INFORMÁTICA” Querétaro, 17 minutos En sesión del Comité Técnico Asesor de la Comisión del PREP del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue presentado el documento denominado ‘Análisis de Riesgos en Materia de Seguridad Informática’. Ante la presencia de la Consejera Electoral Jazmín Escoto Cabrera y los representantes del PAN, PES, PT y Morena; se informó que el estudio fue elaborado en cumplimiento a lo señalado por los Lineamientos del Programa de Resultados Electorales Preliminares emitidos por el Instituto Nacional Electoral. El Secretario Técnico del Comité, Raúl Islas Matadamas, señaló que el objetivo del documento es identificar los riesgos inmersos en la operación del PREP, así como las acciones que deben realizarse para su control; mismo que se pondrá a la consideración del Comité. Por otro lado, el secretario técnico dio cuenta de los avances en la implementación del PREP a través del informe de actividades, en el que se destacó el acondicionamiento del inmueble que fungirá como Centro Estatal de Cómputo en donde será verificada la información de los resultados preliminares de todo el estado previo a su difusión en Internet. Con relación a la petición de los partidos Nueva Alianza y Morena, en el sentido de optimizar los tiempos de publicación de los resultados preliminares, se dio respuesta mediante un estudio de los tiempos y movimientos que realizará el personal operativo del PREP.  http://rutaelectoral.mx/timeline/presenta-comite-tecnico-prep-del-ieeq-documento-analisis-en-materia-de-seguridad-informatica/ 
 
PLURINOMINALES 
 
LA LISTA DE “PLURIS” DEL PRI ES CONFIDENCIAL: MOP Por Enrique Zamudio El dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, presumió que la lista de los candidatos plurinominales es “robusta”; sin embargo, dijo no compartirla para evitar generar una expectativa que no se pudiera “materializar”. “El proceso no se verá concluido en tanto no se cuente con los expedientes completos y no se pueda procesar el registro de caso en el IEEQ”, indicó Ortiz Proal. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
TALLER A MEDIOS  
 
EN QUERÉTARO / IMPARTEN IEEQ E INE TALLER SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015 Funcionarios de Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE) impartieron el ‘Taller para medios de comunicación sobre el Proceso Electoral 2014-2015’, con el propósito de informar a los comunicadores acerca de la normatividad electoral vigente y coadyuvar a su función social.  Ante más de un centenar de representantes de los medios impresos y electrónicos de todo el estado, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la reciente reforma político-electoral generó una nueva relación entre los actores involucrados en el proceso comicial y los medios no son la excepción. En ese sentido, el Presidente afirmó que el taller se suma a otras actividades convocadas por los organismos electorales, encaminadas a brindar las herramientas necesarias a los periodistas para el ejercicio de su función durante el proceso comicial. Por su parte, la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, destacó la importancia del evento, ya que como sujetos obligados los medios deben observar la normatividad en la materia, sobre todo en su relación con los candidatos y entes gubernamentales. La funcionaria reconoció la 
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iniciativa del IEEQ para la realización del evento y reiteró que Querétaro es un modelo a seguir en el ámbito nacional, por el alto grado de cumplimiento de los medios de comunicación y autoridades gubernamentales de la norma electoral.  El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros, expuso las diversas disposiciones contenidas en la Ley Electoral del Estado relativas a los medios de comunicación, tales como: convenios con la autoridad electoral, propaganda gubernamental, encuestas y sondeos de opinión, debates entre candidatos, derecho de réplica e infracciones a la norma.  Posteriormente, Alejandro Díaz Domínguez, Asesor del Consejo Electoral del Consejo General del INE Arturo Sánchez Gutiérrez, informó que el próximo 7 de junio serán electos 9 gobernadores, 387 diputados locales de mayoría relativa, 253 diputados locales de representación proporcional, mil 009 ayuntamientos y 500 diputados federales.  Del mismo modo, el funcionario explicó diversos aspectos relacionados con el modelo de comunicación, debates, informes de gestión, encuestas y sondeos de opinión, entrevistas, monitoreo, impedimentos para los medios, el nuevo sistema de nulidades, fechas relevantes y el registro nacional de proveedores.  Durante el taller, los ponentes respondieron las dudas e inquietudes de los comunicadores los temas abordados.  http://albedrijes.com/enqueretaro-imparten-ieeq-e-ine-taller-sobre-el-proceso-electoral-2014-2015/?utm_source=twitterfeed&utm_medium=twitter 
 http://www.expressmetropolitano.com.mx/imparten-ieeq-e-ine-taller-a-medios-de-comunicacion-sobre-el-proceso-electoral-2014-2015/ 
 http://queretaro.quadratin.com.mx/Imparten-taller-a-medios-de-cumunicacion-por-proceso-electoral/ 
 http://qronica.com/imparten-taller-a-medios-de-comunicacion-por-proceso-electoral/ 
 http://mensajerodelasierra.com/ck38-municipios/ck11-queretaro-capital/imparten-ieeq-e-ine-taller-a-medios-de-comunicacion-sobre-el-proceso-electoral-2014-2015/ 
 
DENUNCIAS 
 
ENDEBLE LA IMPUGNACIÓN Por Enrique Zamudio Tras la presentación de un recurso de impugnación por la “coalición flexible” entre el PRI, PVEM y Nueva Alianza, por el PAN, el dirigente estatal tricolor, Mauricio Ortiz Proal, aseguró que ésta no tiene  ningún sustento legal. Recordó que la resolución del TEPJF, órgano que confirmó que la evidencia del funcionario del IEEQ en las Jornadas Q Bienestar tienen que ser analizadas y tendrá que regresar este asunto al análisis de la autoridad electoral. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SCJN DA MARCHA ATRÁS A LEY ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  Por Staff Códice Informativo La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en pleno aprobó la sentencia 41/2014 y sus acumulados 53/2014, 62/2014 y 70/2014, con lo que se declaró inconstitucional el artículo 6 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, al invadir lo establecido por el artículo 134 de la Constitución Federal. El Partido Verde Ecologista de 
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México (PVEM), el Partido Acción Nacional (PAN), y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentaron respectivamente acciones de inconstitucionalidad ante el máximo tribunal del país, mismo que consideró que el tercer párrafo del artículo 6 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro pretende reglamentar el artículo 134, párrafo octavo, de la Constitución Federal, lo cual constituye una invasión de esferas, pues se trata de una facultad exclusiva del Congreso de la Unión. “Para lo dispuesto en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el informe anual de labores o gestión de servidores públicos, así como la publicidad que para darlos a conocer se difunda, no serán considerados como propaganda, siempre que la misma se limite a una vez al año calendario, en el ámbito geográfico al que corresponda la jurisdicción del servidor público, en el caso de diputados será en el distrito o circunscripción en el cual fue electo, y no exceda de los siete días anteriores y cinco posteriores a la fecha en que se rinda el informe. En ningún caso la difusión de éstos podrá tener fines electorales, ni realizarse dentro del periodo comprendido desde el inicio de los procesos internos de selección de candidatos, hasta el día inmediato posterior al de la jornada electoral”, señala el tercer párrafo del artículo 6 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro. De igual forma, consideran que el Congreso del estado de Querétaro invade atribuciones del Congreso de la Unión, lo cual se deduce de la exposición de motivos de la multicitada Ley Electoral. La invalidez del artículo 6 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro surtirá efectos a partir de que se notifiquen los puntos resolutivos de la sentencia al Congreso del estado de Querétaro.  http://codiceinformativo.com/2015/03/dan-marcha-atras-a-la-ley-electoral-del-estado-de-queretaro/  
VIGILARÁN AUTORIDADES QUE SE RETIRE LA BASURA ELECTORAL  Por Marco Estrada La Secretaria de Desarrollo Sustentable y la Secretaria de Servicios Públicos Municipales se mantendrán atentas en el tema de la basura que se pueda producir durante el proceso electoral, pues habrá que retirar la propaganda luego de que concluyan las elecciones. De no ser así, se estaría sancionando a los involucrados. De acuerdo con Gerardo Hernández, con el nuevo reglamento de imagen urbana y publicidad, algunas atribuciones que tenía la Secretaria de Servicios Públicos Municipales que él encabeza, pasan a la Secretaria de Desarrollo Sustentable. De tal modo que ambas secretarias trabajan durante el proceso electoral en los eventos masivos, en la publicidad que se coloca en la ciudad y posteriormente en la vigilancia de que los partidos retiren su publicidad. (EUQ, 4)  
EL PAÍS ESTÁ SECUESTRADO POR LOS PARTIDOS POLÍTICOS: MALPICA CÁRDENAS  Por: Rafael Camacho Los partidos políticos tienen secuestrado al país, pues la participación ciudadana no es tomada en cuenta para la toma de decisiones y, en ocasiones, tampoco se puede decir lo que uno piensa, ya que la mayoría de las acciones que se implementan al interior de las instituciones son por conveniencia, acusó Juventino Malpica Cárdenas, fundador de la Universidad UCO-Mondragón. En el marco del aniversario XXI de la Universidad UCO-Mondragón, conminó a los jóvenes universitarios y a la ciudadanía en general para que protesten por las malas determinaciones que toman algunos políticos, siendo que los grandes problemas que se tienen a nivel federal suelen crecer, debido a que no se pone un alto a tiempo. Malpica Cárdenas apuntó que la idea no es ir en contra del gobierno sino ayudarle a que se fortalezca, así como participar hasta que los dirigentes sean mejores líderes y hagan mejor su labor, para lo cual propuso crear un Consejo Supremo Ciudadano, mediante el cual se hagan auditorías para verificar que el gobernante termine su gestión con el deber cumplido. “Se dice que este es un país secuestrado por los partidos políticos y de hecho pues así es, nosotros los ciudadanos no tenemos a veces la oportunidad de decir lo que estamos pensando y menos que se nos haga caso, un ejemplo, es la ratificación del señor Medina Mora recientemente en el Congreso, ¿qué sucedió? pues parece ser que esta ratificación en la que 
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ayudó también muchísimo este partido de Acción Nacional, fue solamente con la idea de que este personaje pueda finalmente después dar respaldo al Poder Ejecutivo, pero de ninguna manera se escuchó al pueblo”. El académico agregó que la política no necesariamente es mala y la participación ciudadana no solo debe servir para atacar al gobierno, sin embargo, señaló que la sociedad debe entender que las oportunidades son para aprovecharse y los foros de expresión deben servir para tratar de cambiar aquellas circunstancias que no han salido como uno desea. Y es que refirió que hay un par de cuestiones que la ciudadanía ha dejado pasar por alto, tal como la desviación de recursos que práctica habitualmente el Partido Verde Ecologista de México para negocios propios, cuando en realidad se trata de dinero proveniente de los impuestos, así como la reciente violación a la ley electoral que apenas fue sancionada con una mínima multa. También mencionó el caso del Instituto Nacional Electoral (INE), pues apuntó que siendo un organismo que se fundó originalmente para que fuera orquestado por la ciudadanía, con el paso del tiempo se ha permitido que sea manipulado por representantes de los partidos políticos, situación que eliminó por completo la participación ciudadana.   http://codiceinformativo.com/2015/03/el-pais-esta-secuestrado-por-los-partidos-politicos-malpica-cardenas/ 
 
MÉXICO, SECUESTRADO POR PARTIDOS POLÍTICOS Por Zulema López El país se encuentra secuestrado por los partidos políticos declaró el fundador de la Universidad Mondragón (UCO) Juventino F Malpica Cárdenas, quien urgió a crear un Consejo Supremo Ciudadano con capacidad de realizar auditorías a las administraciones. “Se dice que este país que est´pa secuestrado por los partidos políticos y de hecho, pues así es, o sea, nosotros, los ciudadanos, no tenemos  a veces, la oportunidad de decir lo que estamos pensando y menos, que se nos haga caso. Un ejemplo es la ratificación del ciudadano Medina Mora, recientemente en el Congreso”.  (DQ, 15) 
 
PARTIDOS TIENEN SECUESTRADO AL PAÍS; J. MALPICA Por Diego Armando Rivera El país está secuestrado por los partidos políticos y muestra de ello fue la designación de Eduardo Medina Mora como Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseguró Juventino Malpica Cárdenas, fundador de la Mondragón-UCO. El académico aseguro que Querétaro es un estado progresista, con oportunidades para todos, ya que ha sido bien administrado; sin embargo a nivel federal, los partido políticos no han escuchado a la sociedad. (AM, 7) 
 
CRITICAN A PARTIDOS POLÍTICOS Por Carolina Sánchez En el marco del XXI Aniversario de la Universidad Mondragón-UCO, el fundador de esta Casa de Estudios, Juventino F. Malpica Cárdenas, sorprendió a la comunidad estudiantil con un discurso que acusó a los partidos políticos de mantener secuestrado al país e imponer a placer, como la de Eduardo Medina Mora como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Tras recibir un reconocimiento por parte de esta Institución, Malpica Cárdenas advirtió la relación de todos los temas con la importancia de la participación ciudadana como herramienta, no solo de ataque al Gobierno sino para ayudarlo a realizar una mejor labor y tener mejores gobernantes. La política en sí no es mala, subrayó. (PA, 4) 
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COPARMEX ENTREGARÁ FORMATOS A CANDIDATOS Diego Armando Rivera El próximo 31 de marzo, la Confederación Patronal de la República  Mexicana (Coparmex) entregará a los candidatos a gobierno del estado el formato que deberán llenar antes de las próximas elecciones. Para que la ciudadanía realice un  voto informado, aseguro el presidente de la institución Darío Malpica. El empresario explicó que los aspirantes a cargos de elección popular tendrán dos meses para dar la información  solicitada por este organismo, ya que pretenden darle a la ciudadanía la posibilidad de votar con conciencia. (AM, 7)  
VIVIMOS UN MOMENTO CONFUSO: GRAJEDA Por Jahaira Lara La cultura política es un campo que no se ha trabajado en México, es preocupante la apatía e indiferencia que hay en la ciudadanía, especialmente en los jóvenes;; señaló la encargada de proyectos especiales de rectoría de la UAQ, Blanca Estela Gutiérrez Grajeda, al enfatizar que la sociedad no puede seguir tolerando la corrupción de las instituciones y actores políticos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
GOBIERNOS DEL PAN SE REQUIEREN DESPUÉS DE 7 DE JUNIO: DOMÍNGUEZ Por Tina Hernández Para después del 7 de junio, lo que se requiere son gobiernos del PAN, precisó el virtual candidato de unidad por el PAN, Francisco Domínguez Servién, quien aseguró que los gobiernos del albiazul son el ejemplo en la entidad. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)  
DIEGO FUE CLARO EL DOMINGO: FD Por Jaquelin Hernández No me interesa hablar del Partido Revolucionario Institucional (PRI) porque ellos han hundido la educación de México en los últimos 2 años, declaró el candidato a la gubernatura de Querétaro por Acción Nacional, Francisco Domínguez Servién, como respuesta a la declaración que dio el destacado panista Diego Fernández de Cevallos a un medio nacional, donde dijo “tener sentimientos encontrados” por el aprecio y agradecimiento que le tiene a la familia de Roberto Loyola Vera, su oponente en la próxima contienda electoral. (PA, 3)  
BIENVENIDOS TODOS, DECLARA TORRES OLGUÍN Por Aimée Pacheco El secretario general del PAN, Miguel Ángel Torres Olguín dio la bienvenida a los casi 400 ex priístas encabezados por Damián Evaristo Villasana, que hicieron pública su salida de ese partido  para sumarse al Partido Acción Nacional, donde –dijo- nadie estorba. (DQ, 2)  
SE VAN CON PANCHO 400 PRIÍSTAS DE COLÓN Por Irán Hernández Este martes, Damián Evaristo Villasana, ex militante del PRI, dio a conocer que más de 400 personas del municipio de Colón renunciarán a la militancia del tricolor, para incorporarse al PAN. Por lo que destacó, se unirán y apoyarán al precandidato a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez. (CQ p4)  
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MINIMIZA PAN DESBANDADA Redacción Ante la salida de más de 400 personas del Revolucionario Institucional, en el municipio de Colón, el Secretario General del CDE del PAN en Querétaro, Miguel Ángel Torres, señaló que en la pluralidad de Acción Nacional caben todas las veces. (CQ p4)  
 
TODOS SON BIENVENIDOS: ARMANDO Por Verónica Ruiz En Acción Nacional todos son bienvenidos, afirmó el precandidato a la diputación federal, Armando Rivera Castillejos, quién consideró que la suma de priistas a las campañas del PAN, es una muestra de que reconocen le trabajo que realizaron  los panistas en el gobierno. (N- QUIÉN SIGUE, 4)  
KURI DICE QUE NO ELIGIÓ A SU PLANILLA Por Tina Hernández Con respecto a la inclusión de dos ex priistas en la planilla de regidores del municipio de Corregidora por el PAN, Mauricio kuri  González – quién es candidato a esta demarcación por el albiazul – aclaró que él no eligió  a las personas que integran su planilla, por lo que se deslindó de la inclusión de las ex priistas. (N- QUIÉN SIGUE, 4) 
 
… VOY HASTA EL FINAL: MARY Por Verónica Ruiz “Vamos a continuar hasta el final”, advirtió la presidenta municipal con licencia de Huimilpan, María García Pérez, al confirmar que la resolución del recurso de inconformidad que presentó ante el Comité Ejecutivo Nacional del PAN contra la designación de Eduardo Nava Bolaños, no le favorece. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)  
EL CEN DECLARA A FAVOR DE NAVA Por Verónica Ruiz La Comisión Jurisdiccional Electoral del CEN del PAN, declaró improcedente el juicio de inconformidad promovido por la presidenta municipal con licencia de Huimilpan, María García Pérez, contra la designación de Eduardo Nava Bolaños como precandidato al II Distrito Federal. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5) 
 
DEFINITIVO: DEJA PAN FUERA A MARÍA GARCÍA Por Candhy Escalante Pese a que tocó puertas, acudió a instancias nacionales y hasta sostuvo una conversación con el propio presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero, la alcaldesa con licencia María García Pérez no logró ser tomada en cuenta para la candidatura a la diputación federal por el II Distrito. Y es que en un oficio firmado por José Isabel Trejo Reyes, secretario general del PAN, se anunció que por determinación del Comité será Eduardo Nava Bolaños, propuesta del PAN en el estado, quien encabezará esta candidatura. (PA 1 y 3)  
HACE PANISTA “HUELGA DE HAMBRE” Por Rossy Martínez SAN JUAN DEL RÍO.- Ayer por la mañana se apersonó a las afueras del Palacio Municipal de San Juan del Río Mario Arnulfo Ávila Trejo, argumentando iniciar una “huelga de hambre” por no estar conforme con las designaciones presentadas en el PAN. Personal del área de Desarrollo Político del Municipio lo invitó a retirarse, sin embargo la petición no fue aceptada por el quejoso. Al lugar se dieron cita algunos militantes del blanquiazul, encabezados por 



 
MIÉRCOLES 18 DE MARZO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 
 

Carlos Gerardo Hernández Rosales, quien después de hablar con él logró retirarlo del lugar, pero el inconforme regresó por la noche.  (PA, 3) 
 
SE SUMAN PRIISTAS A FRANCISCO DOMÍNGUEZ Por Montserrat Márquez Alrededor de 400 personas se reunieron la mañana del martes en Plaza de Armas para dar a conocer su 
renuncia como militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con la intención de sumarse al proyecto de campaña para la gubernatura del candidato del partido de oposición (PAN); indicó Damián Evaristo Villasana, uno de los priistas que abandonó estas filas. “Venimos a compartir una decisión muy importante, la 
decisión de abandonar las filas del PRI, para sumarnos a un proyecto de mayor alcance para los ciudadanos de 
Querétaro; el proyecto de ‘Pancho’ Domínguez”, recalcó. Destacó que el motivo de su salida es porque en Querétaro están repitiendo las políticas de siempre, las de estar más ocupado en un discurso y en una foto. 
“Hoy le tomamos la palabra a, dijo a la militancia: El que no ayude, que no estorbe. Nosotros en el PAN no 
estorbamos”, externó. Villasana refirió que en el PAN no estorbarán, además de sumarse a un proyecto responsable en el que la gente cuenta y le da certeza a Querétaro. (AM, 5) 
 
EN ACCIÓN NACIONAL SON BIENVENIDAS TODAS LAS VOCES Por Redacción Asegura el PAN que las personas que en últimas semanas se han sumando al proyecto de Acción Nacional, es porque se sienten identificados. Ante la salida de más de 400 personas del Revolucionario Institucional, en el municipio de Colón, expresado por el ex priísta, Damián Evaristo Villasana, el Secretario General del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Miguel Ángel Torres Olguín, señaló – a través de un comunicado- que en la pluralidad de Acción Nacional caben todas las voces, por lo que aquellos ciudadanos que se sientan identificados con el proyecto del Partido son bienvenidos. “Nosotros estamos construyendo un Querétaro para todos, queremos un Partido plural e incluyente, la gente que hoy está manifestándose son bienvenidos y son bienvenidos quienes quieran ser partícipes de este proyecto”. (AM, 5)  
INICIA PANISTA HUELGA DE HAMBRE Guillermo Contreras Mario Arnulfo Ávila Trejo, militante desde hace 19 años del Partido Acción Nacional (PAN), instaló una casa de campaña, frente a la presidencia municipal de, para protestar por los métodos que utilizó el Partido Acción Nacional (PAN) para designar a sus cuadros en los diferentes cargos de elección popular. El inconforme dijo que mantendrá una ‘huelga de hambre’ hasta que venza el periodo de los registros ante las autoridades electorales, a pesar de que personal de Desarrollo Político se acercó para invitarlo a retirarse del lugar y llevar su protesta a otro lugar. El panista dijo que se mantendría, en apego al derecho constitucional a la libre expresión. El refugio fue colocado en la zona peatonal de Avenida Juárez, junto al edificio del Ayuntamiento y aunque sí existe un bloqueo parcial, aseguró que no pone en riesgo a los transeúntes. (AM, 5)  
QUERÉTARO NO SE HIZO EN 12 AÑOS: ORTIZ PROAL Por Esmeralda Trueba Luego de que el pasado fin de semana, el ex presidente de la República, Felipe Calderón, en su visita a Querétaro, declarara que la detonación social y económica del estado se formó en gobiernos panistas; el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal precisó que Querétaro no se hizo en 12 años y 
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menos lo ha hecho un partido en particular por lo que consideró éste y el discurso del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, como incendiarios que buscan votos para este año. (AM, 6) 
 
PRI 
 
PUBLICARÁ PRI LISTA DE PLURIS ANTES DE ABRIL Por Norma Ayala De acuerdo con el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, antes de concluir este mes se darán a conocer los nombres de los priístas que conforman la lista a diputados plurinominales. Aunque se reservó dar a conocer quiénes podrían encabezarla, destacó que son hombres y mujeres con honorabilidad y con el interés de sacar adelante a Querétaro. Comentó que el pasado domingo 15 de marzo se llevó a cabo la sesión de la Comisión Política permanente, en donde se procesó y se elaboró una propuesta, la cual a su vez tiene que ser consultada con aquellos que pudieran ocupar estos lugares. (EUQ, 2)  
CONTESTA PROAL A CALDERÓN Por Irán Hernández Derivado de que el ex presidente de la República aseguró que mientras gobernaba, se mejoró la calidad de vida de los queretanos, en temas aeronáuticos, de seguridad social, abastecimiento de agua y transporte, el presidente estatal del PRI, Mauricio Ortiz, afirmó que Querétaro, no se construyó en 12 años ni con un  sólo partido político. Esto, por el discurso del panista, en la toma de protesta de las estructuras electorales de Acción Nacional, el domingo pasado. (CQ p4)   
SE HA GANADO LOYOLA EL RESPETO: PRI Por Jorge Vargas Sánchez En el Revolucionario Institucional existe la convicción de que el candidato a gobernador, Roberto Loyola Vera, tiene “condiciones y cualidades políticas y personales” para encabezar el proyecto tricolor, mientras que unos comentarios que hace dos días hizo el Expresidente Felipe Calderón en torno a Querétaro “pudieran estar de buena fe equivocados”, afirmó el presidente estatal del partido, Mauricio Ortiz Proal. En una rueda de prensa, el dirigente político aludió una entrevista que un medio informativo nacional le hizo al panista Diego Fernández de Cevallos, en la que el excandidato presidencial albiazul se expresa bien de Loyola Vera. (PA, 3)  
EN EL PRI DE COLÓN NO SABEN QUIÉN SE FUE Por Nietzsche Contreras La Presidenta Interina del Comité Municipal de  Colón, Ana María  Elodia Gómez Pérez, admitió desconocer  el hecho de que un grupo  de 400 personas que se dijeron militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), abandonaran el mismo para irse al Partido Acción Nacional (PAN) en la capital del estado. (N- QUIÉN SIGUE, 3) 
 
MILITANTES PRIÍSTAS DE COLÓN SE VAN A AN Por Norma Ayala Cerca de 400 militantes del PRI en el municipio de Colón anunciaron su renuncia a las filas del tricolor para unirse al Partido Acción Nacional y respaldar el proyecto del Francisco Domínguez al gobierno del estado. De acuerdo con Evaristo Villasana, quien se definió como ex priísta y fue el encargado de dar el anuncio, aseveró que tras varias reuniones, militantes priístas del municipio de Colón tomaron la decisión de abandonar las filas del PRI y con ello 
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sumarse a lo que calificó “como un proyecto de mayor alcance para los ciudadanos de Querétaro, el proyecto de Pancho Domínguez del PAN. (EUQ, 3)  
NO SE DISTRAE EL TRICOLOR POR ‘NIMIEDADES’ Por Jorge Vargas Sánchez Ante una supuesta deserción de unos 400 priistas, el Partido Revolucionario Institucional desechó en un comunicado que le distraiga atender nimiedades, pues está ocupado en las propuestas que hará a los ciudadanos “para mejorar su condición de vida”. Lo anterior tiene que ver con un comunicado que cursó a los medios Damián Evaristo Villasana, del Municipio de Colón, explicando que él y otros dejan el tricolor porque “es un partido que ya no puede tener aportaciones a la sociedad”. (PA, 3)  
DESTACA PRI SOLIDARIDAD CON COMERCIANTES Armando Ruiz Muñoz La Federación de Uniones de Comerciantes (FUC) en Querétaro junto al PRI estatal dio a conocer que todos los contribuyentes que anteriormente eran “Repecos” (Régimen de Pequeño Comercio) y se incorporara durante el 2014 al nuevo  Régimen  de Incorporación Fiscal (RIF) no pagarán impuesto sobre la renta, Impuesto al Valor Agregado, ni Impuesto Especial sobre Producción y Servicios en 2015 luego del decreto presidencial publicado el 11 de marzo de este sector de la economía nacional. (DQ, 8) 
 
NO SOY ENEMIGO DE MEMO: GERARDO Por Rafael Rodríguez El candidato del PRI, Gerardo Sánchez Vázquez, dijo que ha platicado con Guillermo Vega en el Congreso del estado del cual ambos forman parte, y le ha quedado claro que no son enemigos, porque en política no hay enemigos, hay adversarios, “somos adversarios y que estamos próximos a iniciar una contienda electoral, con miras cada uno a convencer a todos los ciudadanos”. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)   
CADA PARTIDO DEBERÁ LLEVAR SUS LISTAS: PRI Por Esmeralda Trueba El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, detalló que para la elección de las diputaciones plurinominales, al igual que las regidurías de los ayuntamientos, que se llevan a cabo en candidaturas flexibles o comunes, cada partido deberá llevar sus propias listas, con el fin de que, pese a que puedan ser apoyados  por distintas fuerzas, cada uno genere sus propios votos y se puedan incorporar con base en los porcentajes que obtengan. (AM, 6)  
PROPUESTAS DE CANDIDATOS NO SON LAS MEJORES Por Montserrat Márquez El diputado por Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, señaló que las propuestas para candidatos o puestos de elección popular emitidas por el instituto político al que pertenece no son la mejor opción. “Toda la que hace el partido no es una propuesta que pueda permear en las sociedad o que genere confianza”, señaló. Reiteró que seguirá en Movimiento Ciudadano, al tiempo de recalcar que algunos de los candidatos, no dio nombres, no son una propuesta confiable para la sociedad y reiteró su confianza en los proyectos de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (AM, 6)  
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MC  
PROYECTA MARCO LEÓN QUE MC PIERDA REGISTRO Por Candhy Escalante El Partido Movimiento Ciudadano podría no obtener los resultados que desea durante las próximas elecciones, o bien perder el registro, pues los candidatos no son los idóneos, aseveró el diputado y militante de dicho organismo político, Marco Antonio León Hernández. El legislador decano aseguró que desde hace varios años su partido sufrió un incremento en la militancia, muy pequeño, al recordar que en la pasada elección sólo creció un 0.17 por ciento. (PA, 13)  
MC PODRÍA PERDER REGISTRO  Por Olivia Lara El diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), Marco Antonio León Hernández, sostuvo que existe el riesgo de que su partido pierda el registro por la mala elección de los candidatos a cargos de elección popular. Cabe señalar que para que un partido político mantenga su registro ante el órgano electoral se requiere de 3% como mínimo de la votación de los ciudadanos. Este fin de semana la asamblea estatal de MC eligió por unanimidad a Salvador Gabriel López Ávila como candidato a gobernador del estado de Querétaro, así como a Berenice García Vega para la presidencia del municipio de Querétaro. (EUQ, 3)  
PT 
 
YA HAY DEMASIADOS PARTIDOS, POR ESO NOS SUMAMOS AL PRI: PT Por Miguel Balderas Gabriela Moreno, Comisionada del Partido del Trabajo dijo en entrevista que se unen al PRI porque no quieren dividir a Querétaro, ya hay demasiados partidos ene el estado, recalcó, invitando a otros partidos en la misma situación que ellos, a sumarse a plataformas que tomen la responsabilidad de llevar candidato a los distintos puestos de elección popular. (N- QUIÉN SIGUE, 3) 
 
PES 
 
DEUDA CON LA DISCAPACIDAD EN QUERÉTARO Por Miguel Balderas El precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PES, Gustavo Buenrostro, comentó que estarán generando políticas de oportunidad a los grupos vulnerables del estado, pero en específico a las personas con alguna discapacidad. (N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EXPLOSIÓN Por Francisco Javier Maldonado Querétaro, Qro.- Mal comenzaron las fiestas patronales en la comunidad de San José de la Peñuela en el municipio de Colón, donde un corto circuito provocó la explosión de 700 cohetes de vara, que dejó como saldo dos personas muertas; una joven de 21 años en el lugar y una menor de 4 años en el Hospital General de Querétaro, cuando era atendida en el área de urgencias. Además hubo 13 lesionados, 10 trasladados a Querétaro y tres atendidos en el 
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lugar de los hechos, una camioneta calcinada y daños estructurales a 3 viviendas y una farmacia, cercanas a la explosión. La tragedia ocurrió ayer, alrededor de las 10 de la noche, cuando los lugareños comenzaban las fiestas con un novenario en honor de San José que durarían toda la semana. Testigos de los hechos, relataron que fue un corto circuito en los cables de luz cercanos a los 700 cohetes lo que originó la tragedia cuando las chispas los alcanzaron y un sinfín de juegos pirotécnicos que tenían preparados para la ocasión de las festividades. En el lugar se encontraban varias personas, una de las cuales murió, una jovencita de apenas 21 años de edad al tiempo de estallar el polvorín, y una niña de 4 años perdió la vida en el Hospital General; 13 personas más resultaron lesionadas; de las cuales 10 fueron trasladadas en estado grave con lesiones que ponen en riesgo su vida. Al lugar de la tragedia llegó personal de protección civil y cuerpos de emergencia y paramédicos de los municipios de Querétaro, El Marqués y del propio municipio de Colón, quienes atendieron las acciones de resguardo y atención de la población, ya que además se contabilizaron tres viviendas afectadas por la explosión y una farmacia. (DQ, principal) 
 
N: MUEREN 3 EN EXPLOSIÓN Por Luis Montes de Oca y Tania Talavera Trágico accidente en San José La Peñuela, municipio de Colón, deja como saldo la muerte de Alma Delia Tovar Medina, de 21 años, recién casada y posiblemente embarazada y dos menores más, así como 11 lesionados, al estallar cientos de cohetes con decenas de pobladores alrededor. (N principal) 
 
AM: EN CORRUPCIÓN, TODOS RESPONSABLES: MARTÍ Por Diego Rivera Los ciudadanos somos corresponsables de la corrupción, aseguró el empresario Alejandro Martí, quien, durante una conferencia magistral realizada en el marco del XXI aniversario de la Universidad UCO-Mondragón, indicó que fortalecer las instituciones es la única manera de salir adelante. El también presidente y fundador de la asociación civil México SOS explicó que como sociedad estamos muy atrasados en la capacidad de agruparnos y participar socialmente para tener un mejor país. “Nosotros somos corresponsables de lo que tanto criticamos, que es la 
corrupción, yo creo que el actuar, el ejemplo del día a día en nuestra familia, con los amigos y, desde luego entender 
que si nosotros no hacemos algo por los demás, nadie va a hacer nada y si tenemos ese principio, yo creo que podemos 
generar un círculo virtuoso para poder hacer una mejor sociedad”, informó. Por eso, dijo, es necesario participar aún más e involucrarnos en la vida social, pero sobre todo se deben fortalecer las instituciones, ya que esa es la única manera en que lograremos un mejor país. “Tenemos que tener credibilidad en nuestro país, tenemos que formar las 
instituciones para un México mejor; tenemos que luchar por ellas (por las instituciones) porque es la única forma que 
este país va a crecer”, precisó. (AM, principal)  
CQ: QUERÉTARO, ESTADO CON MÁS UNIVERSIDADES EN EL PAÍS Por Andrea Martínez Querétaro cuenta con 72 universidades establecidas, lo cual, lo ubica como primer estado del país en contar con la mayor cantidad de universidades per capita, informó el gobernador de la entidad, José Calzada, durante el vigésimo primer Aniversario Universidad Mondragón-UCO. “Per capita el estado que más universidades tiene en México, eso nos da una sociedad enterada, una sociedad con conocimiento, una sociedad que abona al progreso de Querétaro y México”, señaló. (CQ principal)  
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PA: LOYOLA Y PANCHO DIVIDEN A EL JEFE Por Sergio Venegas Ramírez En entrevista con Milenio Televisión, Diego Fernández habla de su afecto a los Loyola y su apoyo a Domínguez. El PAN se amaneció el martes con una entrevista realizada en Milenio Televisión al influyentísimo panista Diego Fernández de Cevallos en las 10 de Milenio, conducido por Carlos Zúñiga. Y bueno, en el equipo de Francisco Domínguez y Marcos Aguilar no les gustó nadita lo declarado por esta vaca sagrada del panismo, cuando el conductor le comenta que se le vio hoy (lunes) en la primera plana de Milenio en una fotografía tomada en Querétaro, “¿te fue bien ahí?”. D.F.C. Sí me fue bien y desde luego no fue fácil, porque como todo mundo sabe he sido panista toda la vida, fui a apoyar a Pancho Domínguez como candidato a Gobernador por Acción Nacional y desde luego al candidato a la Presidencia Municipal, Marco Cortés (quiso decir Aguilar). Pero también se da en esa entidad -remarcó Diego- que el candidato del PRI Roberto Loyola es miembro de una familia que nosotros queremos mucho, que cuando yo fui secuestrado esa familia fue particularmente cercana a mi mujer y a mis hijos, y debemos ser agradecidos, ahí tenemos naturalmente sentimientos encontrados porque tenemos un gran afecto para Pancho Domínguez y otro gran afecto para Roberto Loyola, pero así se dan las cosas, como panista fui a apoyar naturalmente en la apertura de esa campaña. (PA, principal)  
EUQ: ALERTAN BAJA LLEGADA DE INVERSIONES AL PAÍS Por Aurora Aguirre La situación económica por la que atraviesa el país desincentiva la llegada de inversiones, coincidieron los presidentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), en Querétaro, Darío Malpica Basurto y Jesús Calderón Calderón, respectivamente. Malpica Basurto explicó que en cuanto al precio del dólar esperan que las autoridades federales tomen cartas en el asunto y realicen acciones que frenen la disparidad de nuestra moneda contra la divisa, pues en el caso de las empresas que importan materia prima, en este momento ven disminuidas sus ganancias. (EUQ, principal)  

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA DE QUERÉTARO APLAZA INAUGURACIÓN DE NUEVA SEDE HASTA QUE ESTÉ TOTALMENTE 
COMPLETADA  Por: Victor Pernalete Luego de la sesión de pleno del pasado viernes 13 de marzo, en la que se invitó a personas de la tercera edad que tuvieron que ser cargadas en sus sillas de ruedas para poder subir al salón de plenos de la nueva sede del Poder Legislativo, Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado de Querétaro, afirmó que se aplazará la inauguración hasta que esté completamente construida. Y es que se tenía previsto hacer la inauguración formal este sábado 21 de marzo, sin embargo, se tomó la decisión de retrasarla hasta que esté completa su construcción, pues actualmente está en un 90 por ciento. “Hemos acordado que se posponga la inauguración de nuestra nueva sede hasta que esté totalmente terminado, cuando estén funcionando todas las áreas. En el momento que nos empiecen a entregar, como lo han establecido los propios empresarios, piso por piso, habremos de hacer el cambio de acuerdo con la instalación que tienen cada una de las oficinas de esta Legislatura”, expresó.   http://codiceinformativo.com/2015/03/legislatura-de-queretaro-aplaza-inauguracion-de-nueva-sede-hasta-que-este-totalmente-completada/ 
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SUSPENDEN INAUGURACIÓN DE LA NUEVA SEDE LEGISLATIVA Por Candhy Escalante Suspenden la inauguración de la nueva sede del Poder Legislativo, que se habría realizado el próximo sábado 21 de marzo y en la que se esperaba la presencia del gobernador José Calzada, informó el diputado presidente de la Mesa Directiva, Marco Antonio León Hernández. Los motivos, detalló, tienen que ver con que las recientes lluvias intensas ocasionaron daños, mismos que obligaron a detener la obra y por ende a retrasar su entrega. (PA, 5)  
APRUEBAN INICIATIVA DEL PARLAMENTO INFANTIL Por Noticias En sesión de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública, de la LVII Legislatura del estado, se aprobó el dictamen de una iniciativa de ley que en su momento fue presentado por Niñas y Niños que participaron el X Parlamento Infantil, en materia de derechos y deberes de los menores y adolescentes. (N 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, LÍDER EN EDUCACIÓN SUPERIOR Por Carolina Sánchez Per cápita, Querétaro es el estado que más universidades tiene en México, son 72 las que operan en la entidad, reveló el gobernador José Calzada Rovirosa, en el marco del XXI Aniversario de la Universidad Mondragón-UCO. Este indicador, sumado a otros como la seguridad y la alta atracción de inversión, otorgan a la entidad una sociedad enterada, con conocimiento y que abona al progreso de Querétaro y México; pero más que nada una sociedad atractiva para que más empresas se instalen en el territorio. Trabajo y visión de gobernantes, universidades y muchos otros actores políticos económicos y sociales han puesto a Querétaro en los primeros lugares a nivel nacional. (PA, 4) 
 

MUNICIPIOS 
TRAGEDIA EN COLÓN: 2 MUERTOS Por Gerardo González COLÓN.- Al menos dos personas fallecidas y más de 10 lesionadas -dos en estado crítico- fue el saldo de una explosión de pirotecnia en la comunidad San José de La Peñuela, en el municipio de Colón. Además de las pérdidas humanas, el siniestro provocó daños estructurales por lo menos en tres viviendas, además, destruyó una camioneta que estaba estacionada en la zona. (PA 10) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
DIGNIDAD A PERSONAS: NUNCIO Por Jaquelin Hernández Ante la presencia de candidatos, empresarios y funcionarios de Gobierno del Estado, el Nuncio Apostólico de México, Monseñor Christophe Pierre, presentó la campaña de promoción de la Educación y la Cultura en la Diócesis de Querétaro, iniciativa del Episcopado Mexicano para reforzar la comunicación y la educación en las familias. Dejó en claro que la transformación del proceso educativo no debe ser impuesta sino a través de un diálogo que involucre la decisión de las mayorías. (PA, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- DECANO. Se dice fácil, nos recordó el amigo Manuel Naredo en el cincuentenario, pero no lo es. Y página por página y día por día, hoy DIARIO DE QUERETARO cumple ya 52 años de  las buenas y las malas, las gordas y las flacas de esta tierra de promesas. ¡Felicidades! 35 AÑOS. Con los augurios ante el brillante futuro de San Juan del Río, el 18 de marzo de 1980 circuló la primera edición de EL SOL DE SAN JUAN DEL RIO como respuesta a las muchas inquietudes, ambiciones y sueños de esta ciudad que no se cansa de crecer. Desde entonces nuestro Sol ha sido cronista infaltable de la vida sanjuanense e inspiración de entrega para decenas y decenas de periodistas que lo han confeccionado y hecho el líder absoluto en información y publicidad. Hoy cumplimos en EL SOL DE SAN JUAN DEL RIO 35 años de servicio para la segunda zona urbana del estado y es oportuno reconocer a quienes más se debe este periódico: a los lectores y anunciantes por su confianza, a los amigos voceadores por su grandísima constancia y esfuerzo y a tanto y tanto colega que ha dejado huella en nuestras páginas. ¡Muchas gracias! (DQ, 1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
Trabajo. En los más recientes discursos de los políticos con intereses en el futuro, escuchamos las bondades y los desafíos que enfrenta Querétaro y estamos por escuchar las propuestas de solución mágica para todos los problemas. El fin de semana estuvo en Querétaro el expresidente Felipe Calderón Hinojosa, en su discurso aseguró que nuestra entidad goza de paz, desarrollo y seguridad por los gobiernos panistas que ha tenido nuestra Estado y por cierto ninguno de los que encabezaron esos gobiernos estuvieron presentes en el evento en donde hizo la afirmación Calderón. Lo que vino a decir el expresidente es sin duda una verdad a medias y es que todo lo que representa Querétaro, en materia de empleo, seguridad, desarrollo, turismo y crecimiento urbano se debe a una serie de factores que ha propiciado que Querétaro haya crecido y haya destacado por encima de otras entidades; nuestro estado quedó en medio de un impulso que le genero la migración de cientos de personas al centro del país. Es también de reconocer que Querétaro ha sido gobernado por una clase política que mayoritariamente ha buscado el bienestar de los ciudadanos, han privilegiado la gobernabilidad y los acuerdos por encima de intereses personales y de grupo; la clase política que ha gobernado Querétaro, ha sido muy diferente a la de otros estado del país, por eso nos distinguimos, por eso se ha marcado una diferencia. En Querétaro el bipartidismo ha funcionado mejor que en otras latitudes; por eso no podemos compararnos con lo que sucede en otras entidades pero tampoco podemos conformarnos con lo que se ha logrado hasta el momento. Viene una pausa obligada por la ley en la que no veremos aparecer tanto a los candidatos hasta que inicien de manera formal las campañas políticas y después nos vendrá una andanada de mensajes y de propaganda con las promesas acostumbradas para buscar el voto de los ciudadanos; casi todos los candidatos estarán velando armas para la campaña oficial, casi todos porque los "inteligentes" que no solicitaron licencia siendo legisladores podrán seguir apareciendo en sus facetas de "representantes ciudadanos" y guardar en un maletín el traje de candidato. Bien abusados desde chiquillos. DE REBOTE Siguen los tránsfugas de la política haciendo intentos por ser aceptados y que no los vean como apestados. En el evento panista del domingo muchos que prometieron llevarse militantes ahí andaban de "colados" porque técnicamente era un evento para panistas con credencial y de corazón. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ, 13) 
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ASTERISCOS 
Nimiedades. La dirigencia estatal del PRI, que encabeza Mauricio Ortiz Proal, puso en duda que realmente fueran militantes del tricolor las personas que ayer anunciaron su salida de ese partido y su incorporación al PAN. Pero como el tricolor es un organismo político cimentando en su vocación por el servicio y no por el beneficio –apuntan en comunicado de prensa- no se distraerán en nimiedades cuando hay tanto trabajo por hacer y cuando la sociedad está harta de quien se cobija en la política para servirse. Juntos Ayer, el expresidente de México, Felipe 
de Jesús Calderón Hinojosa, fue entrevistado por Oscar Mario Beteta, quien preguntó cómo se había sentido en Querétaro este fin de semana. El michoacano respondió que fue recibido con muestras de afecto y que, en consecuencia, se sintió “como en casa”. El periodista refirió el nombre del presidente nacional del blanquiazul, que también estuvo en la misma reunión, a lo que Calderón Hinojosa, respondió: “juntos pero no revueltos”. Rechazo Este fin de semana, mientras tanto, en las filas del ‘tricolor’ de San Juan del Río se armó el alboroto. La causa fue la sugerencia realizada por la dirigencia estatal, de incluir a dos personas en la planilla de regidores del candidato a presidente municipal, Gerardo Sánchez Vázquez. Luego de pláticas y negociaciones, se tomó la determinación de dejar que fuera el abanderado sanjuanense quien determinara quiénes y en qué posición se ubicarán en su equipo de candidatos al cabildo. Universitarios Formal y oficialmente quedó nominado por el Partido del Trabajo como su candidato a la presidencia municipal de la capital del estado, el catedrático de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Marco Carrillo Pacheco. También catedrático de la institución, Francisco Domínguez Servién –que compite por la gubernatura- Celia Maya García, que va por Morena, además de Roberto Loyola Vera, egresado de dicha casa de estudios y que es el candidato del PRI a gobernador. Razonable Los diputados tenían previsto inaugurar la nueva sede del Poder Legislativo –ubicada en el sur de la ciudad- este sábado 21 de marzo. Sin embargo, todavía no tiene elevadores (uno de ellos, para personas discapacitadas) ni se han colocado todos los cristales. Además, falta que Protección Civil revise que todo esté en orden y no haya riesgos. Así las cosas, el presidente de la mesa directiva, Marco Antonio León Hernández dijo que se inaugurará en abril, cuando esté a 100 por ciento. Inauguración El rescate del Portal del Diezmo inició con la administración municipal que encabezó, en San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez. El plan era que las obras concluyeran en 2014 e incluso, se inaugurara el 24 de junio de ese año, justo en el día de la celebración de San Juan. No se logró. También se tenía planeado que la inversión total fuera de 30 millones de pesos, pero el gasto se elevó a 55 millones. Finalmente, ayer abrió sus puertas este simbólico e histórico inmueble. Huimilpan Otro rescate histórico es el que se entrega esta mañana. El centro histórico de Huimilpan, población que data del Siglo XVI. El gobernador, José Calzada encabeza la ceremonia. Explicarán que se realizaron acciones como la rehabilitación de fachadas, restitución de la policromía original con colores a la cal y de acuerdo a paleta de colores adecuada, recuperación de herrería y carpintería, así como la restauración de cantería y la introducción del cableado subterráneo. (AM, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
DESFILE. JORGE LÓPEZ PORTILLO, MANUEL POZO, MARCOS AGUILAR, FRANCISCO DOMÍNGUEZ y muchos más, desfilaron por el Conservatorio para desayunar con el Nuncio PIERRE y el Obispo ARMENDÁRIZ. El motivo fue la presentación de la Campaña de Promoción de Educación y Cultura de la Diócesis de QUERÉTARO. Y hubo lleno total. Todos recibieron su bendición. Agua de San Benito para el saladito. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Calientito. El PAN se amaneció el martes con una entrevista realizada en Milenio Televisión al influyentísimo panista Diego Fernández de Cevallos en las 10 de Milenio, conducido por Carlos Zúñiga. Y bueno, en el equipo de 
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Francisco Domínguez y Marcos Aguilar no les gustó nadita lo declarado por esta vaca sagrada del panismo cuando el conductor le comenta que se lo vio hoy (lunes) en la primera plana de Milenio en una fotografía tomada en Querétaro: “¿te fue bien ahí?” D.F.C. Si me fue bien y desde luego no fue fácil, porque como todo mundo sabe he sido panista toda la vida, fui a apoyar a Pancho Domínguez como candidato a Gobernador por Acción Nacional, y desde luego al candidato a la presidencia municipal, Marco Cortés (quiso decir Aguilar). Pero también se da en esa entidad –remarcó Diego- que el candidato del PRI Roberto Loyola es miembro de una familia que nosotros queremos mucho, que cuando yo fui secuestrado esa familia fue particularmente cercana a mi mujer y a mis hijos y debemos ser agradecidos, ahí tenemos naturalmente sentimientos encontrados porque tenemos un gran afecto para Pancho Domínguez y otro gran afecto para Roberto Loyola, pero así se dan las cosas, como panista fui a apoyar naturalmente en la apertura de esa campaña. Tómala. Así, sin decir agua va, el panista reconoce en uno de los canales favoritos de los políticos, que tiene el corazón dividido entre Francisco y Roberto. Al primero, dijo, lo fue a apoyar como panista y al segundo porque pertenece a una familia que “quiero mucho”. No es necesario saber sumar dos más dos para entender por dónde van las cosas. Me explico: Diego Fernández de Cevallos es un personaje que visita de vez en cuando Palacio de la Corregidora, donde despacha su amigo, el priista José Calzada Rovirosa. A Diego lo une una añeja amistad con el exgobernador y senador del PRI, Enrique Burgos García. Además de que Carlos Loyola Vera es su colaborador y hombre de confianzas. Imagínese usted dónde están los compromisos de Diego Fernández, máxime cuando uno de sus principales rivales, el expresidente Felipe Calderón Hinojosa, es el padrino político de Francisco Domínguez Servién. Tengo para mí que don Diego, junto con figuras como Natalia Carrillo, Armando Rivera, Ignacio Loyola, José Báez, Ricardo Anaya, Manuel González Valle, más los que se acumulen, están más cómodos en una mesa con Roberto Loyola que con Francisco Domínguez. Fuentes panistas me cuentan que en el equipo de Francisco le han recomendado tratar de limar asperezas con toda esta gente a la que ha agraviado de una u otra forma durante su carrera. Pero el candidato no escucha ni cree que tenga por qué disculparse o sentarse a negociar. Él ganará con o sin ellos, ha dicho. No estoy tan seguro de que tenga la victoria en el bolsillo. Es más, si me apuran, sostengo que tiene al interior un PAN con muchos rencores hacia su persona, con puntos vulnerables de él y sus principales aliados y con dos meses por delante (abril y mayo) en los que deberá mostrar un rostro que no le conocemos: el de un político humilde, tolerante, concertador, sin amarres sospechosos y con una familia unida. ¿Podrá? -OÍDO EN EL 1810- Confusión. Tan desligado veo a Diego Fernández de Cevallos que confundió el nombre del candidato de su partido que supuestamente recuperará la capital queretana: A Marcos le cambio el apellido Aguilar por Cortés. Así de claro. -¡PREEEPAREN!- Nuncio. Estuvo ayer en Querétaro el representante del Papa en México, el Nuncio Apostólico Christophe Pierre. Habló de la estrategia católica para impulsar desde el seno familiar la educación. Acompañado por el Obispo Faustino, saludó al secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y a los candidatos panistas Francisco Domínguez, Marcos Aguilar (que no Cortés), Antonio Zapata y al alcalde capitalino Luis Cevallos. Fueron por su bendión. -¡AAAPUNTEN!- Trabaja. Por cierto, en entrevista con este armero en El Noticiario de Querétaro, el alcalde Luis Cevallos dijo que 20 cuadrillas recorren la capital para tapar los baches que nos dejó el fin de semana lluvioso. Reconoció que la previsión les permitió salir el mismo lunes a iniciar los trabajos para los que se destinó un fondo de 10 millones de pesos que se estará reponiendo cuantas veces sea necesario. Tiene escuela. -¡FUEGO!- No pudo. Mary García impugnó la candidatura de su compañero de partido, Eduardo Nava, al II Distrito Federal. Pero el PAN decidió mantenerlo. Ayer publicó en estrados el CEN la lista final: Rosario Hernández al I, Nava al II, Gerardo Cuanalo al III y Apolinar Casillas al IV. Una mujer y tres hombres. Eso es equidad. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
Futuro nombramiento. Hace una semana que la joven Mariana Ortiz Cabrera renunció a su puesto de secretaria de la Juventud, para sumarse al proyecto del Partido Revolucionario Institucional, como pre candidata al quinto 
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distrito electoral, y nos dicen, ya hay varios nombres en la baraja para sustituirla. Hay que recordar que la joven queretana es egresada de la Universidad Anáhuac e hizo carrera en el sector femenil del PRI por varios años. Ahora, nos aseguran, que la o el nuevo titular podría ser egresado de la Universidad Autónoma de Querétaro y que podría ser ya en estos días. La protección civil. Con el tema de las lluvias y el repentino cambio de temperatura en los últimos días, llama mucho la atención el quehacer de los equipos de protección civil en la capital y el estado, y la manera en cómo se activan para atender las contingencias y la información que se desprende de ellas. Si bien es cierto que la entidad pocas veces ha demandado asuntos mayores en esta materia, hay voces que coinciden en que gran parte de la información que tiene que ver con dicha área tan sensible, tiene una buena respuesta a las necesidades mediáticas. Tanto Gerardo Quirarte en la unidad estatal, como Amadeo Lugo en la capital, han sabido solventar las necesidades informativas con buena disposición en horarios no necesariamente compatibles con los laborales. Además, nos dicen, la comunicación fluye bien, lo que genera buenos entendimientos en la atención. 
Tequisquiapan con precandidato. Pasó mucho tiempo para que, por fin, desde el comité estatal del Revolucionario Institucional decidieran a su precandidato para Tequisquiapan. Se trata del todavía diputado David Dorantes, quien, nos confirman, es muy conocido en aquellas tierras termales por su actividad empresarial y por andar promoviendo a su municipio como la posible meca del cine mexicano. El político tequisquiapense va a ir en alianza, abanderando las causas del Partido del Trabajo con el tricolor. Eso porque, nos comentan que, en el partido de los maestros, Nueva Alianza, no lo quieren mucho. Vamos a ver cómo responden los votantes. 
Querétaro Maratón el primero. En los primeros años de la administración de José Calzada se proyectó como un buen evento que pretendía generar la cultura de la activación física en los queretanos. Nos referimos al “Querétaro Maratón”. Competencia que creció como espuma, en todos los sentidos, año con año. Resulta que la página internacional denominada Run México ha calificado a la justa queretana como la más rentable a nivel nacional en cuanto a derrama económica, sólo detrás de dicha competencia se encuentran los maratones de la ciudad de México y el del pacífico en Mazatlán. Así lo dio a conocer en su cuenta de Facebook, el director del deporte en el estado, Pedro Hernández Solorio ayer por la noche. (EUQ, 2) 
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